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Unión Vecinal del Barrio Altos de José C. Paz 

 

El 6 de junio de 1970, en reunión de vecinos del Barrio Altos de 

José C. Paz, se decidió formar la “Unión Vecinal”, eligiéndose la primera 

comisión directiva presidida por Teodoro R. Puebla, teniendo como tema 

prioritario “informarse sobre trámites de luz domiciliaria”.  

Con esta atrayente propaganda, en mayo de 1968, la empresa Merinyr 

comenzó a vender 681 lotes, distribuidos en 24 manzanas, con una plaza 

circular, conformando el barrio “Altos de José C. Paz”: “Es notable observar en 

los últimos tiempos el progreso operado en la ciudad de José C. Paz. En el 

mercado inmobiliario son frecuentes estas explosiones progresistas que se 

producen al influjo de una corriente de simpatía del mercado comprador por 

determinadas zonas. En este caso este hecho se da en la ciudad de José C. 

Paz, donde las tierras han llegado a una valorización insospechada. 

Lo que nosotros tenemos el orgullo de ofrecer a la venta: Altos de José C. Paz 

tiene una excepcional ubicación. Se encuentra pegado al centro urbano de la 

ciudad y podríamos decir, sin temor a equivocarnos, que este fraccionamiento 

impedía el avance edilicio y por lo tanto será, en corto plazo, continuación 

misma de la ciudad. Tierra estrictamente de vivienda. Oportunidad única para 

inversores”,  

.  

 

 
Plano de loteo Barrio Altos de José C. Paz 
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Al lotearse, el barrio era solo calles abiertas, con un mejorado hasta la 

plaza, los eucaliptus del tambo y vacas que pastaban tranquilas. Con la mano 

del hombre, comenzó a cambiar la fisonomía, paredes que fueron creciendo, 

pequeñas casitas que se montaron, y de pronto, llegaba un camión con camas, 

cocina, mesa, sillas... otro trayendo sus cosas en carretilla, así se fueron 

instalando los nuevos pobladores  

El barrio carecía de todo. Los vecinos comenzaron a hacer las 

averiguaciones para obtener la luz. Se les informó que debían reunir como 

mínimo treinta firmas. Se pusieron en campaña, juntaron las firmas necesarias, 

y el 28 de febrero de 1970, bajo el expediente Nº 7008, se inició el trámite en la 

sucursal Morón de SEGBA. En dicha oportunidad, SEGBA dejó bien claro que 

para poder obtener este servicio, los materiales y mano de obra para el tendido 

de las líneas debían asumirlo los vecinos, solamente la empresa proveería los 

cables. Todo un desafío, pero se abrió una esperanza para el barrio. 

Al unirse para gestionar la luz, surgió la necesidad de constituir una 

Sociedad de Fomento para trabajar por las necesidades del barrio. Se convocó 

a los vecinos para el 6 de junio de 1970, en un local de la familia Fernández, 

naciendo en ese día la “Unión Vecinal de Altos de José C. Paz”. 

 

   
Acta de fundación de la Unión Vecinal 
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Integraron la primera Comisión Directiva: Teodoro Puebla, presidente; 

Francisco Fernández, vicepresidente; Albino Fernández, secretario; Bernardo 

Ruiz, prosecretario, Salvador Calabrese, secretario de actas; Oscar Falcón, 

tesorero, Juan P. Bulacios, protesorero; Rubén Blanco, Avelina de Leal, José 

Lara Muñoz, Luciano Duarte y Gregorio Ibarra, vocales; Mario Machado, 

Silverio Bainer, José Castillo y Carlos Rojas, vocales suplentes; Juan C. 

Fernández, Paulino Sequeira y Gregorio Redondo, revisores de cuenta; José 

Clavero y Abdón Guevara, revisores suplentes. 

La Unión Vecinal asumió el trámite de luz domiciliaria. En la reunión del 

20 de junio se dio lectura ya al contrato y se aprobó el plano elaborado por 

SEGBA. Además, abocados de lleno al trabajo, construyeron en la plaza un 

mástil, que fue bendecido el 9 de julio por el Padre Bernardo Flores; en ese día, 

por la tarde organizaron juegos infantiles en el salón “La Cautiva” y, por la 

noche, un baile familiar. Se gestionó ante la Oficina del Correo local, la 

instalación de una Estafeta Postal 

Con respecto a la red eléctrica, para abaratar los costos, los vecinos 

decidieron hacer los pozos y plantar las palmeras. Se dieron plazos para 

abonar lo que correspondía a cada vecino en cuotas. Igualmente hubo vecinos 

que no pagaban y la obra se paralizó, pero no se desanimaron, y siguieron 

insistiendo, se tardó pero la luz llegó. Al electrificarse el barrio, se pobló mucho 

más rápidamente. Las gestiones ante el Correo alcanzaron éxito y se habilitó la 

Estafeta Nº 14, en la casa de la familia Puebla, donde Mónica Puebla la atendió 

ad honoren por muchos años. 

 

 
Buzón de la Estafeta Nº 14 – Bº Altos de José C. Paz  
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El 28 de abril de 1973, se renovó la Comisión Directiva, quedando 

integrada por Teodoro Puebla, presidente; Eduardo Sciargulo, vicepresidente; 

Juan Agnese, secretario, Rosa Leal, prosecretaria; Oscar Massimo, tesorero; 

José R. Cisterna, protesorero; Marcelo Duarte, secretario de actas; Jorge 

Pedroza, Francisco Fernández, Antonio Primiterra, Roberto González, Simón 

González y Carlos Rodríguez, vocales. Se continuó con la obra del suministro 

de energía eléctrica, y se solicitó que se conecte el mejorado del barrio con la 

Ruta 24; se hicieron festivales, bailes familiares, eventos deportivos y lo 

recaudado se volcó al barrio: iluminación en todas las esquinas, consistente en 

una pantalla con una lámpara de 300 watt. Se tramitó en la Municipalidad el 

arreglo de las calles. Se vio la necesidad de una escuela estatal. Comenzaron 

las gestiones ante la Dirección General de Escuelas. Se les informó que debían 

construir dos aulas y el Ministerio proveería el personal.  

Mirando el libro de Actas de la Unión Vecinal “Altos de José C., donde 

no hay una continuidad en las reuniones, posiblemente porque no hayan 

hechos las actas o tal vez porque se reunieron, el 18 de mayo de 1975, se 

nombró una comisión reorganizadora y en cuanto a obras se habló del asfalto a 

realizar en la entrada en “La Cautiva, consiguiéndose los materiales del gremio 

de la construcción; para recaudar fondos se planificó un asado familiar. 

El 17 de agosto de 1975 se realizó la asamblea para renovar la 

comisión, que quedó integrada por: Teodoro Puebla, presidente; Julio Tortelli, 

vicepresidente; Alfredo M. García, secretario; Antonio Vallejos, prosecretario; 

Manuel López, tesorero; Emilio di Próspero, protesorero; Noris S. de García, 

Francisca I. de Isaac, Jorge Pedraza, Paulino González, Rubén Blanco, y 

Segundo Campos, vocales; Máximo Valdés, Alberto García, Raúl Meza, Félix 

Sosa e Isidro Gómez, vocales suplentes; Héctor Núñez, Josefina W. de Lunelli 

y Roberto Molleker, revisores de cuenta. Entre las obras que se realizaron o se 

proyectaron encontramos que se abrieron las zanjas para que el agua escurra, 

se solicitó a los vecinos que no las tapen, también se solicitó a los soderos que 

no pasen con los tractores después de las lluvias; se solicitó el arreglo del 

mástil de la plaza, además se consiguieron plantas; se compraron bombitas 

para cambiar las quemadas en las esquinas; a la par que se siguió avanzando 

en el proyecto de la escuela del barrio, decidiéndose el 22 de noviembre de 

1975 conformar una subcomisión pro-escuela1, fijándose como tarea prioritaria 

para la Unión Vecinal avanzar en la construcción de la futura escuela, 

presentándose distintas propuestas para recaudar fondos. En reuniones 

posteriores principalmente se trató sobre la futura escuela, como así también 

se solicitó el aporte de los vecinos para cortar el pasto de la plaza, se solicitó a 

                                                           
1
 VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides “12 de octubre de 1975, colocación de la piedra 

fundamental de la escuela del Barrio Altos de J. C. Paz” 

http://www.museodejosecpaz.com.ar/
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Vialidad la nivelación del acceso al barrio desde la Ruta 24; realizada la 

nivelación destruyeron el asfalto que unía al barrio con la ruta construido por 

los vecinos, por lo cual se reclamó a Vialidad la reparación del asfalto, En abril 

de 1976 se comenzó a armar con caños dos refugios para instalar en las 

paradas de colectivos sobre la Ruta Provincial Nº 24; se proyectó colocar 

lámpara a gas de mercurio en la entrada del barrio.  

Desde el 21 de mayo de 1976 hasta el 23 de julio de 1978, no hay actas 

de reunión, y en la última fecha en asamblea se eligió una nueva comisión 

directiva integrada por: Micaela Cáceres, presidente; Mario Palleiro 

vicepresidente; Percey Martínez, tesorero; María C. S. de Morí, protesorera; 

Jorge Ochoa, secretario; Olga Argañaraz, prosecretaria; Maximino Valdez, 

Pedro Fredes y Víctor Conteras, vocales; Manuel Osuna, revisor de cuentas. 

Se propuso como primera tarea el arreglo de las calles, que estaban totalmente 

deterioradas y la escasez de alumbrado en el barrio. Se realizó un baile para 

recaudar fondos el 30 de julio y se programó para el día del Niño una 

chocolatada. 

La última reunión asentada en el libro de actas se efectuó el 23 de julio 

de 1978.  

Cuántos esfuerzos, que sumados, redundaron en beneficio del barrio. 

 

 
Plaza del Barrio “Altos de José C. Paz” 

 


